

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA HANANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
"LA PROTESTA"
(No se devuelven los originales)

VALORES Y GROS DIRIGIANSE
a A. BARRERA

DUALISMOS

Los socialistas de estos epagosa, son capaces de darle una importancia trascendental al más insignificante detalle, presentando el proyecto más burro como el medio más expeditivo para llevar a cabo la obra "regeneradora" que diariamente vienen pregando, desde el último rincón de provincia hasta el plebano centro de la luminosa ciudad bonaerense, para terminar en el sagrado recinto — esto se fabrican las leyes — con el consabido juramento de fidelidad a la patria y la bandera, y otras ridículas por el estilo, muy propias de la farándula que los padres de la patria representan en el parlamento, para hacer ver al pueblo que algo hacen... Cualquiera que no sea socialista, comprende que el socialismo a la criolla de los socialistas de este país, tiene tanto de socialismo como el perro de santidad, y que en todos sus actos políticos, no hacen otra cosa que negar las doctrinas de su maestro Marx, haciendo de él un maremagnum incomprensible que acepta todos los dualismos, aún aquellos que por su significación, son en todo antagónicos a los principios sentados por la sociología, sobre la cual se basa el verdadero socialismo.

El fracaso del socialismo, está por demás descontado. Y este fracaso no es solamente desde el punto de vista social, sino desde el punto de vista político.

El socialismo fracasó como tendencia reformadora del régimen y como partido político, puramente burgués, que lucha por la conquista del poder y baja al pueblo para arrastrarlo a las multitudes inconscientes que han de decretar en el momento propicio, su individualidad — representada en una violeta electoral — en la guerra de un determinado hombre, que será su tirano, una vez imbecido del poder que las leyes y la misma soberanía de ese pueblo le otorgan.

Con sólo observar la conducta que de un tiempo a esta parte los socialistas vienen guardando en el referente a su actuación como componentes de una fracción revolucionaria, contraria a todas las otras fracciones conservadoras que se disputan el poder, nos convencemos de lo absurdo que les resulta este nombre a políticos que sólo saben de política, ignorando los principios de la teoría social, que es la negación de todos los convencionalismos y que no puede admitir jamás dualismos tan antagónicos, como el que representa, que un militar o un católico sean al mismo tiempo socialistas. Este dualismo, bajo cualquier punto de vista contradictorio, lo han aceptado los socialistas en el último congreso realizado hace días en Pergamino, como han aceptado otro sin fin de acuerdos imbéciles que serían de por sí suficientes para negar su revolucionarismo si esta negación no fuera favorable desde hace ya mucho tiempo.

Decíamos que estos vulgares pescadores del río revuelto de la política, le dan importancia transcendental a cualquier insignificancia, en su afán de aparecer ante los ojos del pueblo como batalladores incansables que buscan su bienestar, y nada más cierto que esta aseveración. Leed su organillo "La Vanguardia" y encontraréis todos los días sendos proyectos, estupendos programas, leyes y reglamentos altamente beneficiosos para la clase proletaria y un sin fin de métodos de organización política de las diligentes instituciones que componen el Estado, capaces de causar fiebre y sacar de sus casillas al más pacífico de los mortales.

Desde hace días nos vienen dando la lata con los artículos de un militar francés, el general Percin, sobre la organización de la milicia ciudadana, como si la perpetuación del militarismo fuera beneficioso, o acercara a la humanidad algún beneficio, al que éste cambiará de forma. ¡Qué importa que el militarismo se llame ejército o milicia ciudadana, si la misma misión tie-

ne en la una y otra forma? ¿Crean los socialistas combatir el militarismo, fomentando un nuevo militarismo que será tan bárbaro y brutal como el presente?

Por favor, políticos mangoneadores, o hubieren dignado haciéndolo uso de un nombre que no os pertenece. Socialismo y dualismo no son sinónimos aunque los dos terminen en ismo.

De nuestra redacción en Tucumán

Tucumán en los días del Centenario

Farolería, pirotécnica y otras tonterías

ASUNTOS GREMIALES Y POLITICOS

Pasó la fecha. El entusiasmo patriótico, de algunos, declinó. Estamos como estábamos; haciendo comentarios a la miseria reinante. Empero, hablémosle que, a pesar de haber pasado, precedió por unos días, a una gran parte de pueblo.

El centenario, a decir verdad, se redujo a una de las tantas faroleras patrióticas.

Hubo derroche de luz eléctrica y pirotécnica; además de los discursos alusivos a todas las circunstancias especiales, pero sin dejar de mencionarse la gran fecha. De cualquier manera, eso sería mucho honrar al pueblo patriota, pues, la patria no da sino tres pilones, febril amenazante, desde el producto del trabajo, hasta la vida en su holocausto.

¿Qué más puede o podía esperar el manso y crédulo pueblo? Creemos que nada.

Por lo demás, se ha sentido muy orgulloso con la presencia de multitud de delegaciones oficiales, o mejor dicho, de partidos que han llenado el estómago, bebido de lo mejor, fumado, en fin, se divirtieron holgadamente a costillas o a cuentas de los dineros del mismo pueblo que los admiró. El representante del presidente de la república, por no citar a otros, costó el "traío provincial" 11 bonita suma de ochocientos pesos diarios, tan solamente su manutención servida por el mejor hotel.

La presencia de todas esas delegaciones, ha resultado para esta provincia el verdadero paso de una mancha de langosta; o peor aún, pues, no han dejado ni los troncos o las sobras... Los congresales a distintas especialidades, nada útil resolvieron, palabras y más palabras bombásticas fue todo.

La turba imberbe tampoco olvidó su riste figuración, y al efecto, por doquier cantó himnos y ensalzó héroe de dudosa autenticidad.

Y como festejos sobresalientes no se dejaron de lado los innumerables locales de diversiones, o mejor dicho, sitios especiales para robar a los incautos los centavos que poseían. Empero, la burguesía no se deja ilusionar por los titulos estrambóticos de las farándulas, y hubo de recogerse a la ruleta, que en Tucumán funciona durante todo el año, para aligerar los bolsillos, como efectivamente sucedió. De modo que en los días del centenario fué exaltación, y sólo, ahí están los hoteles, hoy a punto de quebrar, que cobraron cincuenta pesos diarios por persona.

¿Y para qué continuar? Sería cuestión de hacer crónica de algo que no tiene ni podía tener importancia para los lectores de este diario.

los pintores

Con motivo de las fiestas, los miembros componentes del gremio citado, se vieron asediados por un trabajo enorme. Una ordenanza municipal disponía la obligación a los propietarios de edificios a que les hicieran pintar.

Los pintores, gremio disperso, sin cohesión, y al parecer sin hombres capaces de buscarla en beneficio general, no supo aprovechar la oportunidad, y es así como se les vio disputarse el trabajo a precio irrisorio; aún más permitieron que se incluyeran al gremio, hasta los listriabotas.

Por todas partes surgían, brotaban, se multiplicaban los apintores que al par que perjudicaban a los profesionales, ridiculizaban el mismo arte.

No obstante, todos procuraban acaparar chaquetas, el día de pensar habría de llegar. Y llegó. Hoy los pintores andan desocupados y con los bolsillos hácidos, todos para qué? Sencillamente, trabáronse, reventaron, y ganaron fortísimos miserables.

Eso es muy razonable que no hubiese ocurrido, si la organización existiera, o hubieren dignado practicar en esos momentos excepcionales.

Pero, los pintores, como los demás gremios en ésta, sólo tratan de vivir bajo la férula deprimente del amo y a los vaivenes de la escasez de trabajo.

¡Así los pintores!

Los mozos de café

Las fiestas pasadas eran el objetivo de los mozos de café que andaban sin trabajo desde buen tiempo antes. Llegaron aquellas, y la decepción fué grande. Las dos sociedades iniciaron una competencia que concluyó por perjudicar a los asociados. En resumen, los patronos supieron aprovechar la disidencia, y hoy los mozos se lamentan de la falta de unión y de la ineficacia del sindicato, el cual, según es voz corriente, está constituido para amontonar dinero en los bancos.

Los socialistas enfadados

Los socialeros de esta se han enfadado con "La Protesta", y su correspondencia en Tucumán, porque se decía que el anarquismo era una fuerza preponderante y el socialismo un grupo de microcefalos. Se desculpaban con un "largu y mal escrito artículo (donde la ironografía es lamentablemente olvidada)", y terminan negando que no han sido "malos" una controversia. ¡Pero si se ven los tonos! ¡Cómo hemos de confiar con los socialistas tucumanos a todos ellos, sino que no tartamudo, ignorante en extremo de ideas y cosas, se la poner a prueba la paciencia del conrovertido anarquista y la del público.

Perdonémosles, a esos faltos de espíritu la andanada de sandeces que publican en el papelucho que no es órgano del partido, según aseguran a último momento los de la comisión ejecutiva, para zanjar dificultades.

Otro fracaso socialista

Es tanta la falta de criterio de estos hombres, que no quieren convencerse, ante la evidencia, que nadie les lleva la corriente. Días pasados, fueron a Tafi Viejo a dejar constituido un sub-comité, un sinfluente orador universitario y dos o tres más de los sintidos tonos; y por muchas bombas que quemaron y papetes que repartieron, nadie les hizo caso, es decir, no concurren un sólo obrero. Repetieron el desecor organizado días más, y fracasaron nuevamente. ¡Está visto, don Asís!

El atentado

A raíz del atentado, no pocos fueron los que se apersonaron a esta redacción a preguntar qué opinábamos y sobre todo, qué castigo darían a Mandini. Como es de suponer, más que espantar esas visitas pasivas, pensábamos que la turba patriótica se dieran a la caza de anarquistas.

Afortunadamente, no fué así. Hoy los burgueses respiran (¿carabamba no es anarquista, Mandini?), porque; sino, también en Tucumán, peligraban ciertas bellas personalidades. ¿Se convencen que anarquista no quiere decir criminal?

Probablemente, pero habrá para rato con tanto tonito...

Un diario de burros

"El Orden", es un diario que aparece en ésta. No sabemos si escrito por burros o mentecatos. No de otro modo suponemos lo sean quienes escriben, cuando pedían, suplicaban, al gobierno, a la policía, y a la madre que los... juegue que a todo anarquista, se le mandara

a la cárcel, y se castigaran severamente a los simpatizantes.

A semejantes periodistas, se les llama tres veces: burros, burros, burros.

Corresponsal.

(o)

Palo a la "cultura," pues!

Pues cuando creíamos estar ya libres de los molinos ecos surgidos a raíz del atentado al ajusto doctor, leader y Jaurés del socialismo argentino — que ya habían sido muchísimos — y pensábamos volver a respirar, convencidos como quedamos, aunque después de mucho trabajo cerebral y continuos cuidados, de que el "atendido" atentado se reducía sólo a una pequeña equimosis en la pierna, héste aquí que estos picarones vivían empeñados en darle grandes proporciones al suceso y ya agotadas las frases y los largos artículos — las preguntas y respuestas publicadas de los que más se sobresaltaron, apelaron sin más ni más a un "mitin de desagravio a la cultura argentina", el que se "llegó a llevar a cabo", si se fiere, el domingo último.

Al llamado, concurrieron, como es de suponerse, los adictos más incautos y los oradores que más necesitan hacerse ver, entre los que no faltó el periferico Dickman, que desde el X y rico congreso, es "anarquista" y que fué el que obró con la prudencia y práctica que debía en el culminante momento del "atendido" atentado...

Pues sí, señores, el mitin llegó a realizarse y no es cosa de somnarse, porque entre los socialeros todo es posible, y fué en desagravio a "la cultura argentina", porque hay que ver que toda la "cultura argentina", ha perdido sus potros, desde el momento que no protestó unánime por el falaz suceso.

¿Cómo podía ser que la "cultura argentina", esa señora pa'cra, delicadísima, sutil, de sanísimos escrúpulos, no se había de sentir profundamente indignada por haberse pretendido víctima a uno de los más excelsos ciudadanos justos, benigno, leader, Jaurés y qué sé yo cuánto más del gran partido, partido y resarido convenientemente entró sus mangoneadores...

La serenísima, pa'cra y delicadísima señora, se habrá cubrido el rostro el domingo y se ha escondido, sin duda, en las renubras de algún místico confesionario, para desengañar su conciencia ante el Dios de las alturas y pedirle mil perdones por este olvido, desatado, o lo que sea, que ella no puede explicarse, de haber permanecido tal cual ante el suceso, consistente en una equimosis en la pierna, ocurrido al ajusto doctor.

Y como el caso no tiene remedio, pues que los del mitin chillaron y gritaron y protestaron imperterritos, disidentes a no perdonar, tendremos que la dignísima y delicadísima y serenísima señora, andará con la jeta fruncida desde ahora en adelante, quejumbrosa y triste y hecha una Magdalena arrepentida.

¡También ya podía haberse fijado un poco está estúpida señora doña cultura argentina!...

(o)

Una "ideica" por la paz universal

¿No saben ustedes lo que se ha ocurrido por ahí ahora para inspirar sentimientos de paz universal, con el fin, naturalmente, de evitar las guerras?

Pues usar en la correspondencia estampillas con una impresión simbólica, como por ejemplo, (esto lo piensan por aquí) la imagen del Cristo Redentor.

De este modo, la persona que recibe el sobre, acrecibirá una impresión que despertará sus sentimientos de paz universal, según sea el símbolo que la estampilla tenga impresos, aunque esta estampilla, con símbolo y todo, sea lo que menos se le ocurra ver al que recibe el sobre, como no se trate de alguna "belletrona manifiesta que le dé" por hacer colecciones de sellos postales.

Se diría que no se sabe ya lo que pensar para que el corazón humano se vea embargado de toda clase de sentimientos de fraternidad, ultratrasmo, filantropía, etc., etc., que es precisamente un modo de tomar el corazón de los hombres, como un chirimbole y jugarlo a todo anarquista, se le mandara pensar con el gusto y capricho.

Inspirar sentimientos de paz... ¿Pero es que acaso anhelan otra cosa los pueblos que la paz?

Tantas gestiones e iniciativas de paz y ahora lo de la estampilla, que nos mueve a risa, y que perdonamos, porque queremos creer que será la última ocurrencia emitida al respecto... son todas cosas inútiles, no sólo porque el agua de paz anida ya de por sí en todo corazón humano, sino porque mientras existan fronteras, presidentes y gobiernos, forzosamente tendrá que haber guerra y aunque el corazón de los hombres del pueblo rebosa de ansias de paz, esos hombres serán indefectiblemente llevados a la masacre y se matarán entre sí sin saber por qué.

Gestiones de paz... estampillas... ¡Pierden mejor las cosas si de verdad hay algún sincero entre los que emiten estas iniciativas, lo que nos cuesta creer, y si anhelan la paz universal, sepan ir donde se deben ir a buscar el mal y eliminado de una vez y entonces tendremos de hecho establecida la paz y la armonía entre los hombres sin necesidad de más gestiones, iniciativas... estampillas. ¡Pero, qué han de hacer éstos!

Lo que no haga la parte víctima, el pueblo sufriente de todas las injusticias, no lo hará nadie, naturalmente.

(o)

LA CONFERENCIA DE HOY

F. O. R. A.

Hoy martes 18, a las 5 p. m., realizará su quinta conferencia, invitando a todos los obreros del puerto de la Capital, en la esquina de las calles Estados Unidos y Espora.

(o)

NUESTROS ACTOS

La función del domingo

Con un lleno bastante halagador, realizó el domingo último, en el salón Casa Suiza, la función que el comité administrativo de este diario organizó a título benéfico de "La Protesta". En medio del mayor entusiasmo, y como siempre, dióse principio al acto a las 3.30 p. m., efectuando la orquesta "Hijos del pueblo", coreado por el público.

Inmediatamente después, el cuadro dramático del Ateneo R. de V. Crespo, puso en escena, con bastante corrección, la comedia en un acto "El señor Alcalde", logrando un éxito completo de hilaridad.

Subió luego al escenario el compañero Luis A. Bazano, quien explicó con breves frases la síntesis psicológica que acusa la obra "Los Muertos" drama representado acto seguido por el cuadro frente a una lógica expectativa de parte de la numerosa concurrencia.

En términos generales, puede decirse que los compañeros actores, realizaron una labor discreta, destacándose, en ciertas escenas, Perelli (Lisandro), la Maritza (Anita), la Barú (Liberata) y Sperati (Jorge). Discreto Marasco en su rol de galán, que debía haber estudiado mejor y eficiente la niña Carpalotti en el papel de Lolo, a la que aprobamos por su seguridad.

En suma, que el cuadro del Ateneo R. de Villa Crespo, dedicando más atención a las obras que ensaye, puede llegar a cumplir honestamente su elevada misión de vulgarizar el verdadero teatro folclórico, dentro de las aptitudes artísticas de que dispone.

Durante el intervalo del 2o y 3o actos de "Los Muertos", el compañero José A. Franco, disertó corajosamente sobre un patriano tema de actualidad anarquista con general aprobación. Terminó el festival con unas décimas dedicadas a Florentino Sánchez, que cantó y acompañó con escasa eficacia emotiva, el compañero Mario Perelli.

Atento el público, salvo dos o tres incontinentes de escasa monta que le hicieron chillar un tanto.

El resultado de esta función y conferencia fué, pues, de buenos auspicios para todos, aunque no tanto material como moralmente, pues fué escaso el beneficio... Sin embargo, fué dado a todos el gozar hermosos momentos solidarios, que se tradujeron en sumo entusiasmo en favor de la Anarquía y a nuestro querido paladín "La Protesta".

Grupo editor "Los Libros"

Pedimos a los compañeros y amigos, a los cuales hemos pedido colaboración, para el número único a editarse, contesten a la mayor brevedad, a fin de poder ir preparando el material para su confección.

Esperamos tendrán en cuenta nuestro pedido, consideramos al mismo tiempo que es necesario, que en estos momentos de apatía general, se deje sentir nuestra voz, a fin de formar ambiente.

Por el Grupo:
El Secretario.

Comité de agitación por los presos por C.S.

Todos los que deseen adherirse o secundar directamente a la obra de este comité, que se ha formado há poco, y todos los que quieran relacionarse con estos camaradas, pueden dirigirse a L. Speratti, Alvarez número 837.

El Secretario.

RIFA

Organizada por el A. R. de Villa Crespo y Comité pro «La Protesta» de V. Crespo.

Estas agrupaciones han lanzado al público los números de una rifa, cuyo producto será destinado por partes iguales para «La Protesta», Comité pro Presos y el Ateneo organizador.

La rifa se compone de tres premios, en los cuales se especifica dos notables lienzos al óleo de 90 x 120 con marcos extranjeros, un traje para hombre, valor 50 pesos y un vestido de mujer, valor de 40 pesos. Serán premiados los números co-

respondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, a sortearse en la última jugada del mes de septiembre del corriente año.

A los compañeros del Uruguay y Argentina

Se pide a cuantos tengan en su poder ejemplares de los 4 números del periódico individualista «Aristarcos», que apareció en Montevideo há 3 o 4 años, quieran dirigirse por carta, indicando el importe o lo que se desea en su cambio, a la dirección siguiente: Juan E. Camerilo, Talá 2274, Montevideo.

B. P. Francisco Ferrer
AVELLANEDA

En esta localidad ha quedado constituida una biblioteca popular, con el fin de propagar la instrucción entre el pueblo. Los centros, sociedades y grupos que editan folletos los pedimos nos manden un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia dirijase a S. Giorda, secretario, calle Manuel J. Ocantos 140, Avellaneda.

AVISO

La librería la «Escuela Moderna», establecida en Buenos Aires, calle Estados Unidos 1393, hace saber a la colectividad que tiene en venta los libros de la «Biblioteca Escuela Moderna», de Barcelona a los precios siguientes:

Encuadernados en tela de 2 pose-
tas, a pesos 1.—; idem en rústica
idem, 0.80; idem en cartón de 1.50
pesetas, 0.85; Rústica en Cartón, de
1.00 ptas. 0.50; «Los grandes pen-
sadores», 0.30; Cuadernos de «El hom-

bre y la tierra», 0.25; Tómos encuadernados, 1.1.—; Cuadernos «La gran revolución», 0.25; La obra completa y encuadernada, 1.1.—.

ADVERTENCIA

El Comité administrativo de «La Protesta», pone en conocimiento de las agrupaciones, centros y sociedades anarquistas que tiene organizadas funciones pro este diario, para las fechas 20 de agosto y 3 de Septiembre.

Se hace esta advertencia con objeto de evitar así coincidencias enojosas para todos.

El C. Administrativo.

Por los presos

Las sociedades de resistencia Paderos del Norte y Pintores Unidos patrocinan una velada artística a total beneficio del Comité pro Presos por C. S., que se efectuará el domingo 30, a las 8.30 p. m., en el salón «Casa Suiza», Rodríguez Peña número 254.

Por solidaridad de los presos se ruega no falte ningún compañero.

Ofrecimiento

El compañero José Vera, que se ocupa de ajustador mecánico, desea ría que algún compañero le proporcionase ocupación. Ocurrir: Tres Esquinas núm. 147.

Tropos limpios

Pedimos a los compañeros de buena voluntad, trapos limpios para las máquinas.

TALLERES GRAFICOS

LA PROTESTA

CALIFORNIA 1955 — Bs. As.

G. T. 317 (Barracas)

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos, como ser:

Periódicos e Revistas e Folletos e

Programas e Carteles e Papel de

Cartas e Sobres e Memorandums

Cuentas e Invitaciones e Tarjetas

Comerciales y de visita e etc. etc.

PRECIOS MÓDICOS RAPIDEZ Y ESMERO

PIDAN PRESUPUESTO

Medita, pueblo...

El único peligro social es la sombra. Destruid la cueva Ignorancia y destruiréis en ella el topo Crimen.

Humánidad, es identidad. Todos los hombres son del mismo barro. Ninguna diferencia existe en su predestinacion. La misma sombra antes, la misma carne mientras, la misma ceniza después. Pero la ignorancia mezclada con la pasta humana, la ennegrece. Esta negrura invade el interior del hombre y allí se convierte en el mal.

La nacionalidad es una ficción, no solo absurda, sino peligrosa. La idea patriótica lo mismo que la idea religiosa, son supersticiones que la burguesía ha inventado para conducir y dominar al pueblo.

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1. Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!